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新世代港腳發威 大埔痛擊飛馬
吳敏霞攜男友領跑三亞情侶半馬

香港文匯報訊（記者 何玫）第二屆海
南（三亞）國際馬拉松昨晨在三亞圖書館
鳴槍起跑，來自中國、澳洲、加拿大、丹
麥、埃塞俄比亞、法國、印尼、意大利等
20個國家和地區19560餘名跑者，在有着
「最美賽道」之稱的「椰夢長廊」全情奔
跑。結果，來自埃塞俄比亞的選手包攬了

男子組前三名。女子組前兩名同樣被埃塞
俄比亞選手包攬，中國姑娘蘇雪婷令人驚
喜地獲得第三名，完賽成績為2小時45分
30秒。另外，在「情侶半程馬拉松」，
「跳水女皇」吳敏霞和她的男朋友張效
誠，及音樂人許飛、黃征等加盟，使賽事
有了更多看點。

東方男籃反勝猛龍 ABL六連勝
香港文匯報訊（記者 潘志南）昨午在東

南亞職業籃球聯賽（ABL），作客馬來西
亞挑戰猛龍的東方龍獅，在首兩節25：
26、42：44落後情況下，於第三節利用非
凡的體能展開反攻，更一度反超為59：
50。第四節東方主力艾利諾、林泰樂4犯離
場，被猛龍有機可乘，完場前1分鐘，東方
以84：85落後。關鍵時刻前NBA網隊中鋒
布恩在6.2秒射入關鍵兩分，其後再兩罰全
中，助東方以88：85翻盤，取得6連勝。

香港文匯報訊（記者 潘志南）中國香
港獨輪車協會昨舉行獨輪車同樂日暨校際
公開挑戰賽。港單車代表「山地興」陳振
興任嘉賓。
成立剛一年的獨輪車協會，已在全港多

家小學推動這項運動，昨晨近三百名同學
施展絕技，參與趣味競賽。創會會長洪定
騰指出：增教練人才、參與國際賽是該會
未來主要工作。
而陳振興在談到未來發展本港山地單車

運動時表示樂觀：大嶼山梅窩、芝麻灣的
越野單車訓練場，多變可供1至5公里賽
道，走線設計也將盡量避免砍伐樹木。這
佔地約4.5公頃、預計2019年全面竣工的
場地，會是亞洲級的賽道可主辦國際賽。
他也透露目前有數名具潛質的年輕山地

車手，雖然還在求學階段，但他們的家長
都給予極大的支持。如果這些青年車手轉
為全職運動員，料本港山地車手將人才輩
出。至於自己，「山地興」透露正積極投
考教練牌，為退役準備。

獨輪車同樂日 山地興任嘉賓

■■中國排球運動和排球聯賽發展論壇昨在深圳中國排球運動和排球聯賽發展論壇昨在深圳
舉行舉行，，多名中國女排名將盛裝出席多名中國女排名將盛裝出席。。圖為袁心圖為袁心
玥玥（（左左））和男排球手仲為君行紅地毯和男排球手仲為君行紅地毯。。 新華社新華社

■■廣州恒大在廣州恒大在2525日晚進行的超級盃決日晚進行的超級盃決
賽中賽中，，以以11：：00戰勝江蘇蘇寧戰勝江蘇蘇寧，，成為中成為中
國足球史上首支衛冕的球隊國足球史上首支衛冕的球隊。。圖為恒圖為恒
大球員在奪冠後慶祝大球員在奪冠後慶祝。。 新華社新華社
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香港文匯報訊（記者 郭正謙）本以為是一場勢均力敵的港超
強強對壘，不料昨日和富大埔對香港飛馬的賽事卻出現意外賽
果，主場出擊的大埔以5：1大破對手取得今季最大勝仗，李嘉
耀及黃威等新世代港腳均有入球進帳，獲教練李志堅盛讚。
大埔今仗繼續以伊達、黃威及李嘉耀為中場重心，硬撼有陳肇
麒正選上陣的飛馬。上半場雙方均有入球機會，不過大埔明顯決
心更強，憑中村祐人及李嘉耀的入球以2：0領先。換邊後大埔
有盧卡斯頭槌破網再入一球，力圖反撲的飛馬雖有查維斯扳回一
城，奈何今場球隊防線錯漏太多，馮慶燁及黃威尾段各入一球助
大埔湊成5：1大捷。
賽後大埔主帥李志堅大讚球隊有鬥心踢出部署：「飛馬兩翼的
攻勢早段曾令我隊一度混亂，不過經調整後已迅速找回節奏，球
隊為今仗準備了很久，我很欣賞球員們的決心。」
黃威、李嘉耀及馮慶燁三名本地球員均有入球進帳，李志堅表
示能夠增強他們的信心：「球隊的本地球員今季表現稱職，尤其
是李嘉耀，相信射入今季第一球後會令他更有自信。」
至於昨晚於元朗大球場上演的港超聯「巴士打吡」，作客的冠忠

南區面對九巴元朗全場佔盡優勢，上半場日籍外援內田智也左輔罰
球中柱，下半場更人多打人少，在加強前場壓迫下攻勢持續不斷，
但始終未能攻破對方大門，最終雙方0：0言和。賽後，南區教練鄭
兆聰對未能贏波表示失望，但他同時讚揚元朗防守出色。
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■■大埔盧卡斯大埔盧卡斯（（右右））盤球被對盤球被對
方守衛阻截方守衛阻截。。 郭正謙郭正謙 攝攝

正在參加札幌亞冬會的中國代表團秘書
長任洪國在記者專訪時說：「打造一

支有能力的隊伍」，項目佈局和人才儲備
是關鍵。從北京申辦冬奧會成功後，國家
體育總局已經開始着眼2022年冬奧會進行
項目佈局和人才佈局，制定中長期發展規
劃，運用政策槓桿吸引更多地區開展冬季
項目。

盼2022年參加全部七大項
冬奧會共設7大項比賽，2014年索契

冬奧會上，中國參加了4大項比賽，而
明年的平昌冬奧會，中國代表團將力爭
參加5個大項比賽。任洪國說：「到了
2022年，我們要朝着參加全部7個大項
努力，爭取參加全部102個小項中90％

以上的項目。」
任洪國透露，亞冬會結束後，國家體育

總局冬季運動管理中心將開始繼續擴大選
材面，新建的國家隊要繼續尋找人才，跨
項目、跨地區選材。
任洪國說：「組建國家隊還是要圍繞

2022年冬奧會進行，將重點考察18歲左右
年齡段的運動員，甚至可以從田徑等項目
中跨項選材。選材地域上，要突破東北三
省的範疇。我們冰雪人才不夠，所以要跨
項、跨地區去『尋寶』。」

重點考察18歲年齡段選手
跨項選材的優勢何在？任洪國介紹

說，這些運動員體育基礎、身體素質
好，在專項上突出之處很明顯，這對於

起步晚、需要發展迅速的新項目隊伍來
說是一條捷徑。例如在雙人雪車項目
中，前排的駕駛員負責控制雪車的方
向，後排的運動員除了控制剎車之外，
在起點推動雪車時還要提供一個盡可能
快的初速度，因此力量和爆發力強的田
徑選手（尤其是短跑選手）在轉項雪車
後具有天然的優勢。
據冬季運動管理中心統計，隨着新項目

的開展和跨項選材，國家隊運動員的地域
覆蓋面與以往相比有了很大提升。2015年
底時，冬季項目國家隊的運動員來自11個
單位（10個省份的隊伍加解放軍隊），而
現在已經擴大到20多個。本賽季後開始新
一輪選材，這一數字有望進一步擴大。

■新華社

經過經過88日的角逐日的角逐，，第八屆亞第八屆亞

洲冬季運動會昨在日本札幌閉洲冬季運動會昨在日本札幌閉

幕幕，，中國軍團以中國軍團以1212金金1414銀銀99

銅的成績位居獎牌榜第銅的成績位居獎牌榜第33位位，，

東道主日本隊以東道主日本隊以2727金金2121銀銀2626

銅領銜亞冬會獎牌榜銅領銜亞冬會獎牌榜，，韓國隊韓國隊

1616金金1818銀銀1616銅排在第銅排在第22。。展展

望未來望未來，，平昌冬奧會已進入倒計時平昌冬奧會已進入倒計時，，55年後的年後的

北京冬奧會也並不遙遠北京冬奧會也並不遙遠。。繼續拓寬選材渠道繼續拓寬選材渠道，，

加大跨項選材力度加大跨項選材力度，，將是中國隊為將是中國隊為20222022年冬奧年冬奧

會進行項目佈局和人才佈局的重要課題會進行項目佈局和人才佈局的重要課題。。

中國代表團金牌入賬中國代表團金牌入賬
項目 運動員
女子越野滑雪1.4公里個人賽 滿丹丹

男子單板滑雪U型場地 張義威

女子單板滑雪U型場地 劉佳宇

女子單板滑雪平行迴轉 臧汝心

男子速滑500米 高亭宇

男子短道速滑500米 武大靖

男子短道速滑5000米接力 中國隊

女子短道速滑500米 臧一澤

雙人花樣滑冰 于小雨/張昊

花樣滑冰冰上舞蹈 王詩玥/柳鑫宇

男子冰壺 中國隊

女子冰壺 中國隊

札幌亞冬會花樣滑冰賽場昨結束最後
一項的爭奪，東道主選手宇野昌磨以微
弱優勢奪得男子單人滑冠軍，中國隊的金
博洋和閆涵分獲銀牌和銅牌。
短節目排名第二的宇野昌磨在自由滑中

倒數第二位出場，也許是因為心理壓力過
大，他在比賽中失誤連連，開場的後外結
環四周跳和比賽中的一個連跳動作都出現摔
倒，此外還在後外點冰四周單跳動作中打了
一個趔趄。儘管如此，宇野昌磨還是憑藉短節
目的優勢和自由滑中節目內容的高分奪冠，總
分為281.27分。
最後一個出場的金博洋在短節目比賽中只領先

宇野昌磨0.43分，他當天身穿條紋衫，在意大利
電影《大路》的主題曲中，演繹了一個馬戲團小
丑尋找真愛未果的故事，風格俏皮又帶悲傷。金

博洋比較流暢地完
成了自由滑，但他
開場的勾手四周接
後外點冰三周的連
跳出現失誤，只完
成了勾手四周單
跳。最終裁判給了
他187.22分的自由
滑分，總分280.08
分屈居亞軍。本賽
季處於低谷的閆涵
以271.86分摘得銅牌。
另外，冬季兩項男子15公里集體出發賽中，中

國選手王文強以44分54秒1的成績摘銀。而李宏
雪在女子15公里自由式集體出發賽中獲得第3
名。 ■新華社

亞冬會收官日 中國添2銀2銅

■■吳敏霞吳敏霞（（右右））與男友參加與男友參加
「「情侶跑情侶跑」。」。 本報三亞傳真本報三亞傳真

■■陳振興陳振興（（右右））與香港與香港
獨輪車創會會長洪定騰獨輪車創會會長洪定騰
合影合影。。 潘志南潘志南 攝攝

■■王文強在男子王文強在男子1515
公里集體出發賽摘公里集體出發賽摘
得銀牌得銀牌。。 美聯社美聯社

■■金博洋在男子單人滑金博洋在男子單人滑
屈居亞軍屈居亞軍。。 路透社路透社

■■第八屆亞冬會昨在日第八屆亞冬會昨在日
本札幌閉幕本札幌閉幕。。 路透社路透社


